

1. Record Nr.	UNINA9910168755903321
Autore	Benoit-Meggenis Rosa
Titolo	Économie et société à Byzance (viiiie-xiie siècle) : Textes et documents / / Sophie Métivier
Pubbl/distr/stampa	Paris, : Éditions de la Sorbonne, 2015
ISBN	2-85944-828-4
Descrizione fisica	1 online resource (304 p.)
Altri autori (Persone)	Caseau Béatrice Cheynet Jean-Claude Congourdeau Marie-Hélène Déroche Vincent Giros Christophe Gómez Raúl Estangüi Jolivet-Lévy Catherine Jouanno Corinne Kaplan Michel Martin Jean-Marie Martin-Hisard Bernadette Métivier Sophie Morrison Cécile Moulet Benjamin Papaconstantinou Arietta Peters-Custot Annick Prigent Vivien Saint-Guillain Guillaume Sidéris Georges Zuckerman Constantin
Soggetti	Medieval & Renaissance Studies Empire byzantin économie société empereur élite fiscalité politique représentations conditions économiques Byzance

Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Sommario/riassunto	<p>Le monde byzantin est encore à découvrir. L'historiographie contemporaine ne cesse de démonter les lieux communs, hérités des Lumières, qui ont fait de Byzance un monde radicalement différent et décadent, conservateur et anachronique. Les textes littéraires comme les sources documentaires, connus de longue date ou depuis peu, témoignent des profondes transformations économiques et sociales qui ont permis à Byzance, de l'Antiquité au Moyen Âge, de conserver sa vitalité et sa place dans l'ensemble du monde méditerranéen médiéval. Ce sont des chroniques et histoires, des textes de lois, civils et canoniques, des documents d'archives, grecs et latins, des correspondances, des vies de saints, des éloges, ou encore des sceaux, objets ou peintures que des byzantinistes français ont choisi de présenter ici grâce à des traductions, le plus souvent inédites, pour montrer, définir et circonscrire l'unité et les spécificités de cette histoire, en même temps que son appartenance à l'histoire du monde médiéval européen et oriental. Pour la première fois, en 2007-2008, le monde byzantin est, pour lui-même, au programme des concours de recrutement des professeurs d'histoire et de géographie, comme si son histoire était reconnue comme modèle et contre-modèle indispensables à la compréhension de notre monde.</p>